



# GRANDE LOGE TRADITIONNELLE ET SYMBOLIQUE OPÉRA

## Manifeste diffusé le 2 octobre 1958 par la GRANDE LOGE NATIONALE FRANÇAISE OPÉRA FRATERNITÉ HUMAINE, UNIVERSALISME

Tel est le message de la Franc-maçonnerie symbolisé par les TROIS LUMIÈRES TRADITIONNELLES

Sa raison d'être ?

Rester un point de convergence de toutes les forces spirituelles.

Or, par un déplorable paradoxe, nous constatons que la Maçonnerie, et singulièrement en France, est, de nos jours, sur le plan humain, profondément divisée.

Si par définition, l'Ordre Maçonnique est un, certaines Obédiences ne lancent pas moins des exclusives contre d'autres Obédiences.

Au nom de landmarks plus ou moins hypothétiques, qui cadrent des prétextes trop humains, la qualité initiatique est parfois déniée à d'excellents Maçons.

Ces pénibles divergences sont dues à l'oubli du principe même de l'Ordre Maçonnique, de ce que nous nommerons le LANDMARK DES LANDMARKS :

« LE MAÇON LIBRE DANS LA LOGE LIBRE ».

La seule unité initiatique, donc organique de la Franc-maçonnerie étant la Loge, souveraine et indépendante, composée de frères, eux-mêmes souverains et indépendants, devant le seul jugement de leur propre conscience.

Le retour à l'universalisme, la fin des querelles stériles, la prééminence de la Loge, tels sont – (nous le savons d'expérience certaine) – les vœux d'un très grand nombre de frères sincères et dévoués, qui se désolent de l'impasse où tant de bonnes volontés se perdent actuellement.

C'est pour répondre à leurs aspirations profondes, c'est pour travailler avec nous à la puissance et à l'éclat de l'Ordre, que nous demandons à ces frères, comme à leurs Obédiences, d'entendre notre appel et de nous aider.

Il s'agit de rompre avec la tentation des querelles byzantines, et de contribuer à la rénovation de la véritable fraternité maçonnique, afin qu'elle redevienne une réalité constructive.

Loin de proférer des anathèmes, notre organisation se veut paisible, et un lieu de rencontre instructif entre frères venant de tous les points de l'horizon maçonnique.

Nous ne formulons aucune exclusive. Nous serons honorés de recevoir des frères qui, tout en restant attachés à leur propre Groupement – nous insistons avec force sur ce point – exprimeront le souhait de participer à nos travaux rituels et d'ordre spirituel.

Notre conviction profonde est que c'est par sa valeur intellectuelle ou morale, par son rayonnement, social ou spirituel, que chacun prouve l'authenticité de son initiation. Et le reste n'est qu'arguties.

Participer à nos travaux, comme affiliés, ou comme frères visiteurs, c'est un acte de foi dans les destinées de l'Ordre, et de cet Ordre qui transcende les contingences spatiales et temporelles, et qui a reçu la mission de bâtir le Temple dont nous sommes les pierres vivantes.

Manifeste diffusé le 2 Octobre 1958 par la GRANDE LOGE NATIONALE FRANÇAISE OPÉRA

### FRATERNITE HUMAINE, UNIVERSALISME

Tel est le message de la F. L. M. L., symbolisé par les TROIS LUMIERES TRADITIONNELLES.

Sa raison d'être ?

Rester le point de CONVERGENCE de toutes les forces spirituelles.

Or, par un déplorable paradoxe, nous constatons que la Maçonnerie, et singulièrement en France, est, de nos jours, sur le plan humain, profondément divisée.

Si par définition, l'Ordre Maçonnique est un, certaines Obédiences ne lancent pas moins des exclusives contre d'autres Obédiences. Au nom de Landmarks plus ou moins hypothétiques, qui cadrent des prétextes trop humains, la qualité initiatique est parfois déniée à d'excellents Maçons.

Ces pénibles divergences sont dues à l'oubli du principe même de l'Ordre Maçonnique, de ce que nous nommerons le LANDMARK DES LANDMARKS :

« LE MAÇON LIBRE DANS LA LOGE LIBRE »

La seule unité initiatique, donc organique de la F. L. M. L. étant la Loge, souveraine et indépendante, composée de Frères, eux-mêmes souverains et indépendants, devant le seul jugement de leur propre conscience.

Le retour à l'universalisme, la fin des querelles stériles, la prééminence de la Loge, tels sont (nous le savons d'expérience certaine) les vœux d'un très grand nombre de Frères sincères et dévoués, qui se désolent de l'impasse où tant de bonnes volontés se perdent actuellement.

C'est pour répondre à leurs aspirations profondes, c'est pour travailler avec nous à la puissance et à l'éclat de l'Ordre, que nous demandons à ces Frères, comme à leurs Obédiences, d'entendre notre appel et de nous aider.

Il s'agit de rompre avec la tentation des querelles byzantines, et de contribuer à la rénovation de la véritable fraternité maçonnique, afin qu'elle redevienne une réalité constructive.

Loin de proférer des anathèmes, notre organisation se veut paisible, et un lieu de rencontre instructif entre Frères venant de tous les points de l'horizon maçonnique.

Nous ne formulons AUCUNE EXCLUSIVE. Nous serons honorés de recevoir des Frères qui, TOUT EN RESTANT ATTACHES A LEUR PROPRE GROUPEMENT - nous insistons avec force sur ce point - exprimeront le souhait de participer à nos travaux rituels et d'ordre spirituel.

Notre conviction profonde est que c'est par sa valeur intellectuelle ou morale, par son rayonnement, social ou spirituel, que chacun prouve l'AUTHENTICITE de son initiation. Et le reste n'est qu'arguties.

Participer à nos travaux, comme affiliés, ou comme Frères visiteurs, c'est un acte de foi dans les destinées de l'Ordre, et de cet Ordre qui transcende les contingences spatiales et temporelles, et qui a reçu la mission de bâtir le Temple dont nous sommes tous les pierres vivantes.